

Pero no existen vestigios de sus restos

553718

El padre de Gabriela Mistral está sepultado en Cementerio de Coppó.



Gerónimo Godoy, padre de la poetisa Gabriela Mistral, falleció en 1911 en el Hospital de Copiapó y fue sepultado en el Cementerio de esta ciudad. Pero lamentablemente no existen vestigios de sus restos mortales.

La visita que hicimos ayer al Cementerio General Municipal de Copiapó nos trajo el recuerdo de un hecho desconocido para la mayoría de los habitantes de esta ciudad y que reviste trascendental importancia para quienes no están al tanto de aspectos históricos inéditos de la vida del padre de Gabriela Mistral, es que el progenitor de la célebre y laureada poetisa chilena, Premio Nobel de Literatura en 1945, Gerónimo Godoy Villanueva, falleció el 29 de agosto de 1911, a las 19.00 horas en el antiguo Hospital de Copiapó, debido a una rebelde neumonía, siendo sepultado en el Cementerio de esta ciudad al día siguiente, 30 de agosto de 1911. Luego de recopilar antecedentes sobre este importante episodio, en el archivo del camposanto local logramos ubicar el libro de registro de defunciones de ese año (1911) y allí se consigna, en forma manuscrita, los siguientes y escuetos datos: "Nº 334 (de sepultación): Gerónimo Godoy, 52 años, de Tercera Clase" (gratuita o de indigente). Lamentablemente, no fue posible ubicar el lugar preciso de su sepultura, pese a recorrer gran parte del Cemente-

rio, porque no apareció el número de ella. Se nos explicó que, como fue gratuita, seguramente con el transcurso de los años se fue borrando la leyenda identificatoria, ya que no tenía lápida alguna, y porque antiguamente el nombre del difunto se escribía provisoriamente en un trozo de papel, para luego colocar en el mismo lugar la lápida definitiva, lo que no pudo ocurrir en este caso, porque la amarga verdad fue que nadie se apiadó del extinto.

EL PATIO 12

Con enorme decepción y luego de algunas averiguaciones, que tampoco dieron resultado, nos dirigimos al Patio N° 12 del camposanto, sector indicado como el posible de nuestra búsqueda... Pero nos encontramos con un extenso y prolongado enjambre de antiguas sepulturas con rejas de maderas, una apegada a otra, en la mayoría de las cuales ni siquiera pudimos identificar a los difuntos enterrados en ellas. ¡Y ahí terminó nuestra frustrada misión!

¿Existirá aún la sepultura de Gerónimo Godoy? ¿Fueron sus restos mortales a dar a la fosa común? El misterio rodea su destino.

PROGENITOR DE GABRIELA

Gerónimo Godoy Villanueva nació en 1857 en el poblado de San Félix, situado en la actual comuna de Alto del Carmen, y contrajo matrimonio con Petronila Alcayaga Rojas, en la Iglesia de Vicuña, el 3 de septiembre de 1887. Entonces él tenía 28 años y ella 30.

El 7 de abril nació en esa misma localidad Lucía de María Godoy Alcayaga (Gabriela Mistral), y al poco tiempo de este nacimiento la pareja se separó. Profesor primario, bñernio, charador y aficionado a la poesía, el impulso viajero hizo deambular a Gerónimo Godoy de pueblo en pueblo por las entonces provincias de Coquimbo y Atacama, hasta detenerse en el poblado de Tierra Amarilla, donde se desempeñó como profesor en la Escuela Municipal. Cierta vez cayó gravemente enfermo y fue traído urgentemente al Hospital de Copiapó por el entonces alcalde de Tierra Amarilla, Manuel Pizarro, pero no se recuperó y falleció el 29 de agosto de 1911, a los 52 años de edad.

El implacable paso cronológico de los años cubrió con una mortaja de olvido el humilde sepulcro del que fue padre de la insigne Gabriela Mistral. De él y sus restos ya no quedan ni siquiera vestigios, aunque sólo un recuerdo. Sirva la evocación de este episodio para retrotraer su memoria.

Atacama, 2-XI-2000

P. 9

El Padre de Gabriela Mistral está sepultado en el Cementerio de Coppó [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Padre de Gabriela Mistral está sepultado en el Cementerio de Coppó [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa